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高考中考名师辅导
详见本报今日 !"#版

!教育周刊"升学指导#

新民晚报东方大力神

! ! ! !好不容易考进了大学，为什么
要放弃？他们不上大学又想去哪里
呢？就在大一新生陆续报到之际，
“新浪!麦可思大学录取生调查报
告”近日出炉，分析了“不报到族”
的心结和现状。

“名校”报到意向：97%
! ! ! !这份在线挂网调查是以参加
今年高考且被大学录取的学生为
调查对象，回收的有效样本为 "#$%

份，通过调查了解其报到意愿与对
入学教育的期待。调查发现，国内
一流名校也无法将录取生“招之即
来”；不愿意报到的学生多半选择
了复读。

被调查的 &'"& 级录取生中，
一流国内名校录取生愿意报到的比
例为$()；其他一本院校、二三本院
校、高职高专院校，愿意报到的比
例分别为 $')、(()和 *$)。需要
注意的是，各类高校都有部分被调
查录取生明确表示不愿报到，即便
是“名校”也有 ")左右的录取生不
接光环下的“橄榄枝”。其他一本院
校、二三本院校、高职高专院校录取
生不报到的比例分别为 %)、"+)、
"$)。此外，还有部分录取生仍然纠
结在“来”与“不来”的边缘。
调查发现，不愿意报到的 &+"&

级录取生中，复读（%")）成为首
选。也有部分录取生计划放弃国内

高等教育，其中准备去国外或港澳
台留学者占不愿意报到录取生的
()，准备直接工作的人占 *)。

复读班争“不报到族”
占“不报到族”半数以上的复

读生，每年都是复读教育市场争夺
的“香饽饽”。有业内人士以上海为
例分析说，随着高考生源的连年下
降，即便把“落榜”生全部算在内，
没能进大学的高中毕业生一年也
就不到一万人，而真正愿意进入高
考复读行列的，每年充其量也只不
过区区三四千人。据记者近日向一
些复读机构询问，他们均表示，今
年来报名参加高复班的学生，高考

分数大多在二本线上下，加一学科
选择理科的人数比文科的要多。

从本市的行情来看，高复班每
学期的学费也是随行就市的，大多
与该培训机构的知名度和“高考录
取率”成正比，基本没有少于 (+++

元的，有收 ,+++元的，也有收 $+++

元甚至敢收上万元的，而且往往
“因人而异”。比如，有家高复机构
明示，高考成绩在二本线以上的优
惠 %++元，上了一本线的优惠 "+++

元，负责人说得也十分直白，就是
希望招进更多的“好学生”，以便在
来年高考中赢得更好的“声誉”，从
而再去争更多的生源。

本报记者 王蔚

高校新生“不报到族”都有啥打算？调查显示———

半数选择复读 有的准备留学

! ! ! !近日，沈阳某医院的一张雷人
海报引来众多网友关注，海报居然
称暑期女大学生做人流可分期付
款，首付 #+)起。眼下正值各大高
校迎来“开学季”的时候，$月 &*日
世界避孕日也即将到来，相关专家
提醒说，当前中国人工流产的女性
多在 &+到 &$岁之间，且重复流产
率高，年轻女性包括大学生在内急
需认识到人工流产的危害性，了解
并掌握可靠的避孕方法。

我国妇女重复人流率高
据卫生部《&+"+中国卫生统计

年鉴》显示，&++*年到 &++$年，我
国人工流产例数在 *++万例到 $++

万例之间。
上海交通大学附属国际和平妇

幼保健院妇产科主任医师刘晓瑷教
授介绍说，虽然人工流产数量总体
有所降低，但仍处于较高水平，重复
人流率更是高达 %+)以上。没有选
择可靠的避孕方法，是导致避孕失
败的重要原因。
刘晓瑷教授针对来院人流者的

调查显示，在 *+$名无痛人工流产
者中，重复流产率为 %+-")，知道 #

种以上避孕方法的受访者占 $%)

以上，其中 ,成使用的是安全期、安
全套，其次是体外排精、杀精剂和紧
急避孕药。这类避孕方法，必须在正
确、持续使用下才较可靠，效果远低
于常规口服避孕药。“她们有的不会
算安全期，有的不能坚持使用安全
套，往往就造成避孕失败。”

重复人流危害被忽视
忽视人流危害，尤其是重复人

流的严重伤害，也是导致人流率居
高不下的主要原因。

在刘晓瑷调查的重复人流者
中，有 %&-,)的调查对象认为人工
流产有危害，但具体并不清楚，甚至
有 .-()的调查对象认为人工流产

没有危害。
其中，有近一半的调查对象能

够列举出一些具体危害，如不孕、
妇科病、术中子宫穿孔等，但是对
手术中出血过多、麻醉意外、人流
综合征、脏器损伤等并发症缺乏
了解，对术后发生人流不全、生殖
道感染、宫颈或宫腔粘连、子宫内
膜异位以及心理影响等危害认识
较模糊。

刘晓瑷教授认为：“一方面，现
在某些医院宣传无痛人流如何安全
可靠，部分女性被误导；另一方面，
公立医院的人工流产手术水平较
高，术后很快得到恢复，个别女性因
此放松了警惕，认为人流并没有影
响她们的生活、学习或工作以及健
康。”但是，重复人工流产一定会对
今后的生育造成不良影响。

常规避孕药使用率低
那么，如何选择合适的、可靠的

避孕方式呢？刘教授介绍说，各种避
孕方法有效性不同，常规口服避孕
药由女性自主服用，是稳定两性关
系的未婚或已婚妇女的可靠选择，
避孕可靠性堪比绝育手术；避孕套
兼有预防性病的作用，但必须掌握
使用原则，即每次事前戴上，事后及
时脱下；安全期容易受到诸多因素
影响，不建议使用；紧急避孕药仅可
作为一次无保护性行为的补救措
施，不可作为常规避孕方式。
在欧美国家，常规避孕药使用

率达到了 #+)到 .+)，我国仅有
#)，造成这个差距的原因是因为对
常规避孕药存在认识误区，主要是
顾虑其副作用，有的认为会发胖，有

的担心影响今后生育能力。但事实
上，现代口服避孕药如妈富隆都是
低剂量的，副反应低，对不吸烟的健
康女性不增加健康风险，并且也不会
影响体重，停药后即可怀孕。常规避
孕药不仅给女性提供避孕保护，避
免人工流产后再次意外怀孕，还对
女性健康有益，如治疗月经失调、减
少月经过多和痛经，降低子宫内膜
癌和卵巢癌的风险，降低乳腺良性
疾病的发生，有助于人工流产后子宫
内膜的恢复等。 本报记者 金恒

———世界避孕日来临之际,专家呼吁减少误区科学避孕
重复人流，年轻女性伤不起

! ! ! !本报讯 （特约通讯员
焦苇 记者 张炯强）市教委
日前发布关于 &+"& 年下半
年上海市高校工作的补充通
知，明确本市今年下半年将
推进院校设置工作，报请教
育部批准实施《上海市高等
学校设置“十二五”规划》，积
极支持上海对外贸易学院、
上海体育学院、上海应用技
术学院、上海电力学院更名
为大学，并支持复旦大学上
海视觉艺术学院转设为民办
普通高校的工作。此外，本市
还将稳步推进上海科技大学
创建工作。
据悉，为稳定教师队伍，

上海将开展地方高校教师住
房情况调研，探索研究高校
青年教师公租房对接政策及
住房补贴方案。即将挂牌成
立上海市外国留学生预科学
院，将招收首届学员。
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! ! ! !本报讯（首席记者 施捷 通讯
员 宋琪）闵行区疾病预防控制中心
的苏华林、成玉萍医生近日走上了新
疆喀什泽普县的讲台，讲述他们熟悉
的艾滋病、结核病防制工作，现场有
一名维吾尔族语同声翻译，听课的学
员大部分是维族同胞。这是闵行区援
疆公共卫生“三降”项目工作组正在
为泽普县 "(+余名村卫生室保健员
进行业务培训。
为贯彻市委、市政府关于加快

推进卫生援疆工作要求，闵行区到
对口地区———泽普县开展深入调研
排摸，与当地共商包括构建卫生信
息化、落实公共卫生“三降”项目以
及社区卫生服务中心对口援建等一
整套方案———闵行区与泽普县近期
签订了《新疆泽普县卫生信息化建设
项目》，建设内容包括泽普县卫生数
据中心、泽普县卫生城域网、泽普县
居民电子健康档案管理系统等 $大
方面；闵行区 "&个社区卫生服务中

心也对口包干援建泽普县 "&个乡镇
卫生院；针对降低传染病发病率、孕
产妇死亡率、婴儿死亡率的“三降”工
作，闵行区妇儿保专家队伍已先后前
往泽普县开展传染病防制、妇幼保健
工作指导，培训当地医务人员。
闵行区卫生局党委书记、局长

许速表示，今年预算投入 "%++余万
元，要按时间节点保质保量地完成
各项任务，帮助当地培养出一批“带
不走”的卫生骨干队伍。

,/0123456789:;<

闵行区全方位支援新疆泽普县提升卫生服务水平

! ! ! !今年暑假，徐汇区
华泾镇社区学校将黄道
婆棉纺织技艺这一国家
级非物质文化遗产引入
暑期活动项目。孩子们
或是跟着专业老师学一
学如何将普通的棉布制
作头花、布贴画、手机套
等美观实用的小玩意
儿，或是一起跳一跳“黄
道婆纺棉操”，用肢体语
言理解采棉、纺纱、织造
等各种传统技艺。

据悉，华泾镇社区
学校也带着相关拓展课

程，走进紫阳中学和园南中学校
园，带领同学们感受传统棉纺业
的魅力。 本报记者 陆梓华

孙中钦 摄影报道
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! ! ! !本报讯（记者 陆梓华）新学
期开学在即，为规范本市中小学幼
儿园保安管理，市教委将在全市范
围内开展中小学幼儿园保安管理
情况调查。调查对象包括在本市公
办、民办全日制中小学!含农民工

子女学校）、中等职业学校和幼儿

园中担任校园门卫、巡逻、守护等
安全防范工作的保安人员。除了个
人基本信息，各校的保安招录情
况、经验（管理特色）和成效、日常
管理情况均在调查范围之内。各区
县须于 $月 &"日前上交调查情况
汇总表。

本市启动中小学幼儿园保安管理调查

! ! ! !本报讯（记者 马亚宁）今天
上午，又一部上海原创 ./科普新
片《剑齿王朝》在上海科技馆上映，
影片以我国特有物种———巴氏剑
齿虎的成长为主线，恢弘呈现 *++

万年前三趾马动物群的兴衰蜕变。
去年底，由上海科技馆自主拍

摄制作的首部四维影片《重返二叠
纪》上映，获得了巨大反响，放映至
今上座率高达 ,#-.)，远超过同期
上映的其他国外 ./影片，学生假
期及黄金周期间常“一票难求”。时
隔 ,个月，由上海科技馆主创，华
东科普影视资源开发联盟成员山
东省科技馆、广西科技馆等合作完
成的又一部四维巨作上映。

剑齿虎，与恐龙、猛玛象并列
为古脊椎动物三巨头，是最受关
注、最受欢迎，也是研究最多的古
动物界“明星”之一。本片以我国
甘肃省和政临夏地区三趾马动物

群为背景，选取巴氏剑齿虎为主
角及其他 ". 种当时存在的生物
为配角，讲述了巴氏剑齿虎兄弟
的成长和命运，表现大自然生态的
和谐、生命的蓬勃、环境气候变化
对生命的影响，以及生物间的竞争
和进化。

主创团队前后收集查阅 "#+

多篇文献及 %+ 余本中外专业书
籍、近百部科学记录参考片，邀请
了古生物及动物学等方面众多重
量级专家出谋划策。制作过程攻克
了许多技术难关。例如，影片中的
不同生物角色具有各种不相同的
毛发，对毛发品质的真实感、光泽
度和运动等都有极高的要求，必须
符合各种生物角色的习性和特征。
影片运用了国际尖端、国内特种动
画电影从未使用过的毛发系统和
肌肉骨骼程序，生动还原各物种的
生物形态和运动特性。

4D《剑齿王朝》上午首映
上海科技馆又一部原创科普片亮相


